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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр с рабочим визитом посетила депутат Государственной Думы Раиса Кармазина 
В рамках рабочей поездки на Таймыр депутат Государственной Думы Раиса Кармазина 

провела прием граждан по личным вопросам, а также встретилась с жителями Заполярья в 
малом зале КДЦ «Арктика». 

На личном приеме северяне озвучили вопросы, касающиеся принятия нормативного 
правового акта, устанавливающего районный коэффициент в размере 1,8, для расчета 
заработной платы работникам Таймыра, а также базовой части трудовой пенсии, пособий и 
компенсаций, нехватки педагогических кадров, медицинского обслуживания в отдаленных 
поселках муниципального района, издания книги о легендах и сказках «По следу Белого 
мамонта» на нганасанском, русском и английском языках. Кроме того, Раиса Васильевна 
рассмотрела вопрос об отмене конкурса по распределению рыбопромысловых участков. 

На встрече с северянами в КДЦ «Арктика» Раиса Кармазина рассказала о принятых в 
2020 году законах в социальной сфере, касающихся самих таймырцев. Среди них: 
социальные выплаты на детей и многодетным семьям, ипотечное кредитование, помощь 
обманутым дольщикам, индексация пенсий, вопросы переселения, развитие сельских 
территорий, льготное протезирование и другое. 

Вопросы жителей касались повышения пенсионного возраста, компенсационных выплат 
кочевому населению Таймыра. Также поступила просьба внести детей - инвалидов в список 
тех, кто может бесплатно получать туристические путёвки. 

Все вопросы Раиса Васильевна взяла под личный контроль для их оперативного 
решения.   

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку поступила новая партия вакцины от COVID-19. Всего на сегодня в Дудинку 
поставлено 2 349 доз вакцины. 

Пока в северный город направляется только препарат «Гам-КОВИД-Вак» («Спутник V»). 
На этой неделе пришла очередная партия в 500 доз. Следующая поставка запланирована на 
середину апреля. 

Всего предполагается привить 13 400 человек, прикрепленных к межрайонной 
больнице города. По последним данным, полную вакцинацию прошли 1 510 человек, первым 
компонентом привито 2 349 человек. 

Вакцинация проведена в пяти поселках: Усть-Порт, Караул, Носок, Тухард, Волочанка – 
и проходит в Дудинке. 

На Север препарат для вакцинации доставляется авиатранспортом. В начале недели 
был организован благотворительный борт в поселок Волочанка. Также в федеральный центр 
направлена заявка на поставку в край партии однокомпонентной вакцины «ЭпиВакКорона», 
которая более удобна при транспортировке в отдаленные территории, сообщают в 
региональном оперштабе. 

НКК 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Цены на аренду квартир в Норильске сравнялись с московскими. А в некоторых случаях, 
по мнению экспертов рынка, даже превосходят. 

Риелторы и аналитики отмечают, что спрос на арендное жилье в Москве уменьшился. 
Из-за пандемии предлагаемых под сдачу квартир в столице сейчас больше, чем год назад. В 
Норильске ситуация совершенно обратная: выбор объектов небольшой, цены растут.   

«Норильск стал действительно дорогим городом. Арендная стоимость за последние пару 
лет у нас увеличилась значительно. По этой причине многие приезжие склонны квартиры 
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покупать, даже в ипотеку, а не снимать», – рассказывает «Северному городу» директор 
одного из местных агентств недвижимости Руслан Муртазин.  

Спрос на арендное жилье в Норильске сегодня превышает предложение. Цены 
варьируются в зависимости от состояния, метража квартиры, а также от того, в каком районе 
города она находится. Гостинки и однокомнатные квартиры на Хантайской или Нансена без 
ремонта сегодня сложно снять даже за 15 тысяч рублей в месяц. Цены на более 
качественные однушки, как, впрочем, и на двухкомнатные квартиры, в Центральном районе 
начинаются от 20–25 тысяч рублей. А в тех случаях, когда жилье сдается на 
Севастопольской, в так называемых элитных домах, арендная плата может доходить до 70 
тысяч рублей в месяц. И это не считая коммунальных платежей. 

«Люди, которые приезжают работать в Норильск из Москвы, очень требовательны к 
условиям проживания. Поэтому, если им удается найти подходящий вариант, они готовы 
увеличить арендный бюджет и платить даже больше, чем в столице. К примеру, мы недавно 
заключили договор на аренду улучшенной двушки на Кирова – 60 тысяч рублей в месяц плюс 
коммунальные платежи. И это далеко не предел, – отмечает Руслан Муртазин. – Улучшенные 
трешки в хорошем районе доходят до 70 тысяч, а если это сталинка или жилье в элитном 
доме – цена может быть просто заоблачной».  

Ликвидные варианты, отмечают игроки рынка, сдаются мгновенно, а вот квартиры, 
которые переоценены или обладают некоторыми потребительскими недостатками либо 
собственник излишне жестко выбирает потенциальных жильцов, экспонируются немного 
дольше. Хотя и они востребованны. Причем неважно, речь идет о Центральном районе, 
Талнахе, Оганере или Кайеркане. Для приезжающих в Норильск зачастую не существует 
такого понятия, как расстояние.  

«Жители мегаполисов воспринимают районы Норильска как единое целое. Многие, 
например, готовы ездить на работу в Центральный район из Оганера, где им удалось 
подешевле снять квартиру. Или из Кайеркана – в Талнах», – объясняет Муртазин.  

В Талнахе, который несколько лет назад стал лидером рейтинга по стоимости квартир, 
арендная плата сопоставима с ценами в Центральном районе. Однако спрос на жилье здесь 
сезонный. 

«Сейчас наблюдается спад интереса к аренде по сравнению с осенними и зимними 
месяцами, когда был ажиотаж на рынке. По всей видимости, когда заканчивается какой-то 
проект, люди уезжают, а значит, надобности в квартирах под сдачу нет», – рассказывает 
директор талнахского агентства недвижимости Виктория Здоровицкая.  

Несмотря на это, арендная стоимость однушки в рудной столице начинается от 18–25 
тысяч рублей, двухкомнатных квартир – от 20–30 тысяч, а трешки могут доходить до 70 тысяч 
рублей в месяц. Живут в больших квартирах нередко по пять-шесть, а то и более человек. 
Оплачивает им аренду работодатель. И в этом эксперты рынка видят одну из причин столь 
резкого повышения стоимости сдаваемого жилья.  

«В последние годы в Норильск приезжает много специалистов, у которых в договоре 
прописано, что организация будет оплачивать жилье. Для работодателя арендная плата за 
квартиру все равно выгоднее, чем снимать для приглашенного сотрудника гостиницу», – 
высказывает свое мнение Руслан Муртазин.  

Портрет арендатора норильского жилья претерпел изменения. Еще несколько лет назад 
большую часть нанимателей составляли люди, работающие в сфере торговли. А сегодня это 
чаще всего производственники и управленцы, которых приглашают на работу предприятия 
«Норникеля». Многие привозят на Север семьи. Из чего можно сделать вывод, что едут 
иногородние наниматели не на короткий срок. 

Как будет складываться дальнейшая расстановка сил в этом сегменте? На стоимость 
найма, по мнению экспертов, будут влиять не столько инфляция, сколько постепенный рост 
спроса. А он, в свою очередь, тесно связан с планами «Норникеля», программа инвестиций в 
развитие и модернизацию производства которого и предопределит развитие города.  

Ранее «Северный город» писал, что Красноярский край занял второе место в России по 
росту цен на жилье, а в Норильске лидером по увеличению стоимости квартир стал Оганер. 

«Северный город» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Совет директоров "Норникеля" рекомендовал финальные дивиденды за 2020 год 

Совет директоров ГМК "Норильский никель" рекомендовал финальные дивиденды по 
итогам 2020 года в размере 1021,22 рубля на акцию, что соответствует общей сумме 
дивидендных выплат за 2020 год в 50% свободного денежного потока, сообщила компания. 

"Совет директоров рекомендует акционерам утвердить выплату финальных 
дивидендов по итогам 2020 года в размере 1 021,22 рублей на одну обыкновенную акцию 
(около 13,25 доллара по курсу ЦБ РФ на 09.04.2021)", — говорится в сообщении. 

Добавляется, что общий размер денежных средств, которые планируется направить на 
выплату дивидендов, составит около 161,6 миллиарда рублей (около 2,096 миллиарда 
долларов). 

Совет директоров "Норникеля" поддержал предложение менеджмента о минимизации 
дивидендов по итогам 2020 года, указывает компания. 

"Общая сумма дивидендных выплат в сокращенном объеме была рассчитана как 50% 
свободного денежного потока за 2020 год. Соответственно, рекомендация по размеру 
финальных дивидендов составила 50% от свободного денежного потока согласно 
консолидированной отчетности по МСФО за 2020 год (50% от около 6,6 миллиарда долларов) 
за вычетом промежуточных дивидендов, выплаченных по итогам 9 месяцев 2020 года, в 
размере около 1,2 миллиарда долларов", — отмечается в сообщении. 

Также совет директоров утвердил дату проведения годового собрания акционеров — 
19 мая, дата определения списка лиц, имеющих право на участие в собрании, — 26 апреля. 
Кроме этого, совет директоров рекомендует акционерам установить 1 июня 2021 года датой, 
на которую определяются лица, имеющие право на получение дивидендов. 

…Также компания сообщила, что основные акционеры "Норникеля" достигли 
предварительной договоренности о проведении обратного выкупа акций на сумму до 2 
миллиардов долларов до конца 2021 года… 

ПРАЙМ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске цена минимального набора продуктов оказалась самой высокой в СФО 
Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания в расчете на месяц по 

Красноярскому краю в марте 2021 года составила 5408,44 рубля. Это самая высокая цена в 
СФО, сообщает Новосибирскстат. 

В структуру стоимости набора входит хлеб, крупы и макаронные изделия, молочные 
продукты, овощи, мясо и мясопродукты, жиры, рыба, чай, соль и специи, яйца, сахар и 
кондитерские изделия. Всего набор включает 33 наименования наиболее часто 
потребляемых продуктов питания. 

Среди регионов СФО самая низкая стоимость минимального набора в Омской области — 
4203,29 рубля. В Иркутской области набор стоит 5087,73 рубля. В Новосибирской области 
4818,46 рубля.  

press-line.ru 
 

Федеральный проект модернизации системы школьного питания будет реализован в 
Красноярском крае 

В Красноярском крае будут разработаны новые принципы и подходы к организации 
питания школьников. Затем новую модель реализуют во всех регионах страны. Решение о 
старте федерального пилотного проекта было принято на Всероссийском семинар-совещании 
по вопросам обеспечения качества и безопасности школьного питания. 

Первый заместитель министра просвещения РФ Дмитрий Глушко отметил, что 
разработку общероссийской модели будет правильно провести на примере крупного региона 
и обязательно с привлечением федеральных экспертов во всех областях. 
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Светлана Маковская, министр образования Красноярского края: 
«Географические и другие объективные условия Красноярского края помогут получить точный 
срез проблем и решений как для отдаленных и малокомплектных учреждений, так и для 
крупных административных центров и городов. Поэтому Красноярский край послужит 
хорошей моделью модернизации системы школьного питания, которую можно применить в 
любом субъекте РФ». 

Предполагается, что основной смысл пилотного проекта будет состоять в выявлении 
слабых звеньев во всей цепочке хозяйственных и управленческих решений в сфере 
школьного питания. Полученная информация ляжет в основу подготовки и реализации 
долгосрочной программы Красноярского края и единой общероссийской модели. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «В крае много сделано для того, чтобы 
школьное питание перестало быть проблемой. К контролю уже подключились родители и 
общественные организации, формируется список добросовестных поставщиков. Для поиска 
оптимальных решений создана межведомственная рабочая группа. К сожалению, не все 
вопросы в такой непростой теме можно решить на региональном уровне. Мы всегда открыто 
говорим о проблемах и предлагаем федеральному центру решения. Уверен, наш опыт будет 
полезен всей стране». 

Красноярский край 
 

В экономическом форуме в Красноярске примут участие более 250 экспертов 
Более 250 экспертов из 30 стран примут участие в дискуссиях на площадках 

Красноярского экономического форума (КЭФ), который откроется 12 апреля. Об этом 
сообщает ТАСС. 

В 2020 году КЭФ был отменен из-за угрозы распространения коронавирусной инфекции. 
В этом году он пройдет как в очном, так и в онлайн-формате. 

«Участие в дискуссии примут более 250 приглашенных экспертов из 30 стран мира, 
которые обсудят пути преодоления последствий кризиса и адаптации инфраструктуры 
национальной экономики под реалии «постковидного» мира», — сказал ТАСС представитель 
«Корпорации развития Енисейской Сибири». 

Деловая программа форума включает более 40 мероприятий: круглые столы, экспертные 
дискуссии, стратегические сессии. В Красноярске они будут проходить в Сибирском 
федеральном университете, кроме того, будут организованны онлайн-площадки в Москве, 
Берлине и Сингапуре. 

Начнется работа КЭФ с молодежной площадки «Поколение 2030», главной темой станет 
цифровая трансформация. Как сообщил на пресс-конференции в преддверии форума 
руководитель агентства молодежной политики и реализации программ общественного 
развития края Денис Антонов, одной из тем для обсуждения станет также освоение космоса и 
цифровизация. 

Красноярский экономический форум проходит в гибридном офлайн- и онлайн-формате с 
12 по 16 апреля. Его основная тема — «Экономика и пандемия: российский взгляд», 
программа состоит из деловой, молодежной, презентационной и образовательной частей.  

press-line.ru 
 

68 процентов жителей Красноярского края считают себя счастливыми людьми. 
Служба исследований крупнейшей российской онлайн-платформы по поиску работы и 

сотрудников HeadHunter провела опрос соискателей из Красноярского края и выяснила, 
считают ли они себя счастливыми и какую роль в этом играет работа. 

Как показало исследование, 68 процентов опрошенных жителей региона считают себя 
счастливыми людьми, несчастными ощущают себя 27 процентов. Для сравнения: доля 
счастливых респондентов по России – 64 процента, несчастливых – 29 процентов.  

Больше всего счастливых людей, по данным опроса, среди представителей индустрии 
спорта и красоты, добычи сырья, а также безопасности, а несчастливых – среди работников 
банков и в автобизнесе. 
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При этом 31 процент жителей региона отмечают, что именно работа приносит им 
ощущение счастья, чаще всего так отвечали представители науки и образования, рабочий 
персонал и медики. Однако большинство, а именно 65 процентов, красноярцев не связывают 
счастье и работу напрямую.  

Среди тех, кого работа делает счастливее, 50 процентов считают, что все дело в 
возможностях для профессионального развития и обучения, 49 процентов отмечают роль 
коллектива, 48 процентов видят связь с условиями труда, 46 процентов – с уровнем 
заработной платы и еще 44 процента довольны сферой деятельности компании.  

Главные факторы, которые делают специалистов недовольными и несчастливыми в 
своей работе, – уровень заработной платы (70 процентов), отсутствие карьерного роста (49 
процентов), а также возможностей для профессионального развития и обучения (45 
процентов). 

Наибольшую удовлетворенность уровнем своей заработной платы отмечают ИТ-
специалисты и менеджеры по продажам, а коллективом – работники производства и 
транспортной сферы. И наоборот, чаще всего уровень зарплаты не приносит ощущения 
счастья представителям сферы гостеприимства, науки и образования, а коллективом обычно 
недовольны бухгалтеры, медики и юристы.  

Среди тех, кто считает, что их работа приносит значимую пользу миру и обществу, в 
основном медики, рабочие, строители, а также научные сотрудники и специалисты из сферы 
образования. 

«Северный город» 
 

В первые месяцы 2021 года смертность в Красноярском крае превысила рождаемость 
Красноярскстат обнародовал данные по рождаемости и смертности населения в январе-

феврале 2021 года. 
За два первых месяца в Красноярском крае умерло населения больше, чем родилось. В 

связи с этим сложилась естественная убыль, которая составила 2 903 человека. 
Всего на свет появились 4 287 малышей. Ушли из жизни 7 190 человек. 
По сравнению с предыдущим годом, рождаемость в крае снизилась на 8,8%, смертность 

выросла на 21%. 
Для сравнения, в России рождаемость за тот же период снизилась на 8,1%, по регионам 

Сибирского федерального округа — на 7%. Смертность по стране выросла на 27,7%, в 
регионах Сибири — на 19,7%. 

Напомним, за 2020 год в Красноярском крае смертность увеличилась на 14,7%, за 12 
месяцев скончались 40 460 красноярцев. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин в ежегодном послании будет говорить о мерах поддержки экономики и 
социальной сферы - Песков 

Президент РФ Владимир Путин в послании Федеральному Собранию может говорить о 
мерах поддержки экономики и социальной сферы, пострадавших от кризиса, вызванного 
пандемией коронавируса, считает пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков. "Надо 
компенсировать то проседание, которое имело место. Проседание по всем параметрам, будь 
то экономика или социальная сфера. И не просто компенсировать, а нужно переходить к 
развитию", - сказал он в интервью Павлу Зарубину для программы "Москва. Кремль. Путин" 
телеканала "Россия 1" (ВГТРК). 

"Очевидно, что, так или иначе, об этом пойдет речь в послании. Какие-то системные 
меры поддержки. Президент всегда традиционно об этом говорит. Я думаю, что нельзя 
исключать, что будет это и в этом году", - продолжил Песков. 

Отвечая на уточняющий вопрос, можно ли говорить, что предстоящее послание будет 
носить постковидный характер, представитель Кремля заметил: "Оно, так или иначе, будет 
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постковидным. Потому что, еще раз повторяю, беспрецедентный период, в котором мы 
сейчас находимся". 

Песков пояснил, что мир находится сейчас в ответственном и непростом периоде. "Это 
период выхода из ковидного кризиса, при том понимании, что и кризис-то как таковой, он же 
еще не закончился. И мы только на выходе", - добавил он. 

При этом, отметил Песков, в настоящее время непонятно, насколько этот выход будет 
быстрым. "Мы видим, с какими проблемами сталкиваются, например, наши соседи в Европе. 
То есть у нас работает полностью промышленность. У нас работает сфера образования. У 
нас относительно разгрузилась система здравоохранения. У нас работает сфера услуг. У нас 
стал развиваться внутренний туризм. А у наших соседей, наоборот, произошло ужесточение и 
урезание всего и вся из-за третьей волны", - сказал он. 

Некоторые части послания президента РФ Владимира Путина Федеральному Собранию 
могут быть неожиданным для руководителей разных уровней и лиц, которые принимали 
участие в его подготовке, заявил Песков. Песков рассказал, что, как правило, в день, 
предшествующий оглашению послания, или в последнюю ночь президент дописывает свою 
речь. По его словам, в результате в тексте появляются целые страницы, "которые потом во 
время оглашения те, кто участвовал в подготовке, с удивлением слышат вместе с 
остальными". 

Песков заметил, что зачастую о появлении этих новых абзацев не знает никто кроме 
президента. "Это же не значит, что кто-то гонится за сенсационностью. Вовсе нет. Поскольку 
это послание президента, то и он является автором. И до последней минуты, вот до 
последней ночи он, естественно обдумывает. И если он считает необходимым, он вносит 
корректировки какие-то, дополнения прямо по ходу самостоятельно", - сказал пресс-
секретарь. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Владимир Путин назначил Сергея Меняйло врио главы Северной Осетии 
Президент России Владимир Путин принял отставку главы Северной Осетии Вячеслава 

Битарова. Временно руководить республикой до выборов будет Сергей Меняйло — бывший 
полпред главы государства в Сибирском федеральном округе. Об этом сообщила пресс-
служба Кремля. 

«Принять отставку главы Республики Северная Осетия - Алания Битарова В. З. по 
собственному желанию, — приводит выдержку из указа президента ТАСС. — Назначить 
Меняйло Сергея Ивановича временно исполняющим обязанности главы Республики 
Северная Осетия - Алания до вступления в должность лица, избранного главой Республики 
Северная Осетия - Алания, освободив его от занимаемой должности». 

На встрече, которая прошла в режиме видеоконференции, Путин отметил, что хорошо 
знаком и с работой, и с биографией Меняйло. Тот в свою очередь заявил, что готов к работе и 
поблагодарил президента за оказанное доверие. 

Напомним, что Сергей Меняйло занимал должность полномочного представителя 
президента РФ в Сибирском федеральном округе с 2016 года. 

Sibnovosti.ru 
 

На оснащение медицинских, образовательных и спортивных учреждений 
правительство выделило свыше 1,6 млрд руб. 

Свыше 1,6 млрд рублей будет направлено в регионы на оснащение медицинских, 
образовательных и спортивных учреждений, распоряжение о выделении этих средств из 
резервного фонда подписал премьер-министр России Михаил Мишустин. 

"С помощью федерального финансирования в медицинские учреждения будет 
доставлено 115 автомобилей скорой помощи, а в образовательные организации поступит 
свыше 6 тыс. комплексов для дезинфекции рук и измерения температуры", - сообщает в 
субботу пресс-служба правительства РФ. 

"Кроме того, детские школы искусств получат около 1,5 тыс. новых музыкальных 
инструментов, а для спортивных школ будет закуплено более 6 тыс. единиц инвентаря и 
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оборудования. Спортивным учреждениям также передадут 112 комплексов для 
скрининговой оценки организма и тестирования уровня физической подготовки спортсменов", 
- отмечается в сообщении. 

В пресс-службе добавили, что вопрос о выделении финансирования на эти цели был 
рассмотрен и одобрен на заседании правительства 8 апреля. "Речь идёт об исполнении 
обязательств по государственным контрактам, которые были заключены в прошлом году", - 
пояснил Мишустин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

ФМБА получило патент на препарат для профилактики и лечения COVID-19 "Мир-19" 
Федеральное медико-биологическое агентство (ФМБА) России получило патент на 

препарат "Мир-19" для профилактики и лечения коронавирусной инфекции. Об этом в 
воскресенье сообщили в пресс-службе агентства. 

"Роспатент выдал патент государственному научному центру "Институт иммунологии" 
Федерального медико-биологического агентства на комбинированное лекарственное 
средство, обладающее противовирусным эффектом в отношении нового коронавируса SARS-
CoV-2, разработанное по поручению руководителя ФМБА России Вероники Скворцовой. 
Препарат называется "Мир-19". Аббревиатура МИР расшифровывается как малая 
интерферирующая РНК", - говорится в сообщении. 

Препарат предназначен для профилактики или лечения коронавирусной инфекции через 
ингаляционное или интраназальное введение. По словам руководителя агентства Вероники 
Скворцовой, препарат не влияет на человеческий геном и иммунитет, он безопасен. При этом 
лекарство прекращает репликацию вируса и предотвращает самые тяжелые формы развития 
коронавирусной инфекции, а также пневмониты и острые респираторные дистресс-синдромы 
на ее фоне. 

"В настоящее время завершена первая фаза клинического исследования препарата, 
доказавшая его безопасность и хорошую переносимость. Начинается вторая фаза 
исследования препарата у людей, инфицированных SARS-CoV-2", - отметили в ФМБА. 

В агентстве добавили, что 10 апреля в научном журнале Европейской академии 
аллергологии и клинической иммунологии (EAACI) Allergy: European Journal of Allergy and 
Clinical Immunology вышла статья института ФМБА об этом препарате. В своем исследовании 
авторы оценили противовирусный эффект лекарства в отношении коронавирусной инфекции 
в экспериментах in vitro и in vivo. 

ТАСС 
 

В России изменились правила использования маткапитала 
С 11 апреля меняются некоторые правила использования средств материнского 

капитала. Женщины, ранее направившие его на формирование накопительной части пенсии, 
могут передумать и отозвать средства из негосударственных пенсионных фондов. 

Как разъяснили в Минтруде, появление новых возможностей связано с принятием в 2020 
году федерального закона, который позволяет родителям более гибко управлять средствами 
материнского капитала. Речь идет о тех случаях, когда мама сначала решила направить 
средства на накопительную часть пенсии, а потом отозвала их, чтобы использовать по другим 
направлениям. Например, для того, чтобы купить жилье или потратить средства на 
образование ребенка. Но что-то пошло не так и средства так и не были использованы. В 
результате деньги "зависли" на счете в Пенсионном фонде. 

До настоящего времени порядок действий для того, чтобы мать снова могла 
использовать средства маткапитала на накопительную пенсию, если раньше отзывала их на 
другие направления и не воспользовалась, отсутствовал. 

Теперь у женщин есть возможность снова инвестировать маткапитал. В течение 
полугода со дня возврата на счет в ПФР матери нужно решить, на что эти деньги потратить, 
написав заявление. Если за полгода она ничего не решила, можно еще подумать, написав 
заявление в ПФР о продлении этого срока. Но такая возможность дается только один раз. 

«Российская газета» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

На бумаге — успехи, в жизни — катастрофа. Резко подскочившая в России 
смертность это не вина одной пандемии, ковид лишь высветил, во что превратилась наша 
медицина. 

Последние данные Росстата по демографии всерьез удручают. За февраль 2021 года 
убыль населения РФ составила 70,5 тысяч человек. Это более чем вдвое превышает 
аналогичный показатель за соответствующий месяц 2020 года (34,7 тысячи человек). 
Январские показатели таковы: за первый месяц текущего года убыль населения составила 
113,2 тысяч человек. Годом раньше в тот же месяц она составила 45,3 тысячи человек. То 
есть в январе 2021 естественная убыль выросла в два с половиной раза. 

Если население России продолжит сокращаться такими же темпами, то по итогам 2021 
года может быть поставлен печальный рекорд — не исключено, что этот показатель может 
превысить один миллион человек. Это не просто перекроет все показатели убыли населения 
России в 1990-х — 2000-х годах. Такого демографического провала в нашей стране не было 
со времен Второй мировой войны. Но тогда никто и не называл убыль населения 
«естественной» — шла война. И вот в нынешнее мирное время потери населения Российской 
Федерации вплотную приблизились к показателям времен крупнейших сражений в мировой 
истории. 

Напомним, что термин «естественная убыль» означает разницу между умершими и 
родившимися. По итогам 2020 года естественная убыль населения РФ составила почти 687 
тысяч человек, что также стало рекордом за последние 15 лет. Больше она была только в 
2005 году — 846,5 тысячи человек. 

В 2020 году число жителей России уменьшилось и в абсолютных цифрах. В отличие от 
естественной убыли, здесь учитывается и миграционный прирост, который в последние 30 
лет компенсировал общие потери населения страны. Однако в прошлом году миграция из 
стран СНГ России не помогла. Общее количество жителей РФ, включая и проживающих в ней 
мигрантов, уменьшилось более чем на 500 тысяч человек — со 146,7 млн в 2019 году до 
146,2 млн в 2020 году. 

Как мы уже отмечали, главной причиной такого драматического уменьшения населения 
России стала резко подскочившая смертность. Рождаемость также уменьшается (в прошлом 
году в стране появилось на свет на 48 тысяч детей меньше, чем в 2019-м, однако бывало и 
хуже), но смертность достигла просто катастрофических масштабов. В 2020 году, по данным 
Росстата, умерло более 2,124 млн человек. Это почти на 324 тысячи больше, чем годом 
ранее. 

Последний раз такие потери были в 1993 году. Но даже тогда, по результатам второго 
года экономической «шоковой терапии», смертность оказалась несколько ниже, чем сейчас. 
По сравнению с 1992 годом она увеличилась на 321,8 тысячу случаев. Общее количество 
умерших в 1993 году составило 2,129 млн человек. 

Чтобы было еще понятней: такого скачка смертности, как в 2020 году, в России не было с 
1945 года (в послевоенное время, вплоть до начала 1990-х годов, наблюдался постоянный 
прирост населения). 

Динамика смертности за последние шесть месяцев выглядит следующим образом. В 
сентябре 2020 года в России скончалось на 31,6 тыс. человек больше, чем в том же месяце 
2019-го; в октябре 2020 по сравнению аналогичным периодом 2019 года число умерших 
возросло почти на 47, 8 тысяч человек; в ноябре — на 78,5 тыс., в декабре — на 94 тыс.; в 
январе 2021 — на 55,7 тыс.; в феврале на почти 30 тыс. человек 

Показатели прироста смертности за январь–февраль вроде бы дают основания 
полагать, что ситуация улучшается. В феврале увеличение прироста умерших было 
несколько меньше, чем в сентябре — 30 тысяч против 31,6 тысячи дополнительных смертей. 
Однако если посмотреть на общее число умерших за тот и другой месяц, то станет понятно, 
что пока причин для оптимизма особо не просматривается. В сентябре 2020 года всего по 
стране скончалось 170,7 тысяч человек, а в феврале 2021 даже больше — 172,6 тысяч. 

Одной из основных причин дополнительного прироста смертности называют пандемию 
COVID-19. Это так, но лишь отчасти. Например, в декабре 2020 года общее число умерших в 
России составило 243 тысячи человек. Это на 94 тысячи больше, чем в декабре 2019-го. 
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Однако коронавирус как основная или дополнительная причина смерти был 
диагностирован только у 44 тысяч умерших. Соответственно, рост смертности еще на 50 
тысяч человек по сравнению с декабрем 2019 с пандемией не связан. Точнее, связан 
косвенно. 

Как уже приходилось писать, «избыточная смертность» — результат всей предыдущей 
политики российского руководства в системе здравоохранения, которая все больше обретает 
чисто декоративные черты. Главный результат ее работы сегодня не сохраненные жизни, а 
глянцевая онлайн-отчетность: столько-то пациентов принято, стольким-то оказана 
консультация. На деле же — полная профанация и очковтирательство. 

Приемы населения в поликлиниках проходят приблизительно в следующем ключе (сразу 
оговорюсь, что это не художественное творчество, а картинка с натуры). Женщина 
почувствовала себя простуженной и пошла в поликлинику. Дежурная врач, услышав, что она 
чихает и кашляет, выставила вперед руку с криком: «Не подходите ко мне! У вас простуда? 
Идите в 9 кабинет». В том кабинете сидела медсестра. «А почему вы сюда пришли?», — 
спросила она. «Меня послала дежурный врач», — ответила пациентка. «Да?», — удивилась 
сестра и вышла из кабинета, сказав, что сейчас все узнает. 

Через некоторое время сестра вернулась вместе с врачом, который плохо говорил и 
понимал по-русски. «Как вы лечитесь?», — поинтересовался доктор. «Я думала это вы мне 
скажете, как надо в этом случае лечиться», — сказала пациентка, у которой с логикой всегда 
было все в порядке. Врач начал размышлять вслух: «Антибиотики что ли выписывать?..» 
Замечу, что все вышеописанное происходило не в глухой провинции, а в Москве. Тут надо 
напомнить, что за последние двадцать лет в России было закрыто около половины всех 
больниц и поликлиник — это данные все того же Росстата. Часть медицинских работников 
была сокращена, многие ушли сами — работать надо больше, а платят копейки. 

Резко подскочившая в стране смертность — не вина одной пандемии. Ковид лишь 
высветил во что превратилась наша медицина. Оставшиеся в системе медики и впрямь 
работают сегодня на результат, как и требует начальство. Только результат этот — на бумаге 
или мониторе компьютера, а в жизни — демографическая катастрофа. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Эдвард Бил как зеркало русской жизни. В нашей стране, которая ставит себя в пример 
Западу, паразитирует прослойка, играющая на человеческих пороках и собирающая богатую 
дань в соцсетях. 

Прежние поколения русских людей покоряли далекие просторы и создавали шедевры. 
Неужели сегодня сил хватает только на гонки по Садовому кольцу?  

Однажды, еще в советские времена, когда я служил в большой молодежной газете, из 
ЦК ВЛКСМ нам «спустили» заместителя главного редактора. Породистая номенклатурная 
внешность, благородная седина, стать. Роберт Редфорд и Ричард Гир курят в сторонке. Но в 
редакции, чтобы уважали, надо показать, что собственное перо у тебя острое как штык. 
Поскольку газета молодежная, наш начальник решил поделиться суждениями о 
подрастающем поколении. Получилась целая полоса. Автор был требователен к себе и до 
самого подписания номера бился над заголовком. На линотипе отливали один вариант за 
другим. «Гниль», «Мразь», «Отребье», «Шваль» — комсомольский вожак искал, как точнее 
наречь молодежь. Ближе к полуночи выбор пал на «Плесень». Я видел, как автор 
удовлетворенно улыбнулся и откинулся в редакторском кресле. 

Меньше всего хочу, чтобы мои размышления напоминали сцену из ушедшей эпохи. 
Однако авария, устроенная на Садовом кольце пранкером Эдвардом Билом, заставляет 
говорить о новом социальном явлении, при описании которого трудно удержаться от 
эпитетов, некогда взрывавших черепную коробку работников главного комсомольского штаба. 
Другое дело, в ту эпоху молодежь не заслуживала этих слов, а сейчас пулеметная очередь из 
зубодробительных терминов, которые звучали в типографии, может показаться мягким 
комплиментом… 
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Самое страшное в истории «блогера Била» не то, что он нанес материальный 
ущерб автовладельцам. И не то, что у него обнаружилась астрономическая сумма штрафов, 
что не мешало гонять по городу. И даже не то, что он покалечил женщину (дай ей Бог 
здоровья, по последним сообщениям она пришла в себя). Самое страшное — что юноша 
служит примером для миллионов подписчиков своего YouTube-канала, которые восторгались 
выходками, построенными на унижении людей. Пранкер кормился донатами, стал 
миллионером и пришел к убеждению, что люди — питательный планктон для приколов. Если 
мы говорили, что вина за трагедию, случившуюся с Михаилом Ефремовым в ста метрах от 
проклятого места, падает на его дружбанов, точно так же интернет-свита Эдварда Била несет 
ответственность за трагический финальный аккорд. 

Эдвард Бил зарабатывал на худших сторонах человеческой натуры. Как известно с 
незапамятных времен, человек, будучи социальным животным, является продуктом 
воздействия общества. Почему в России, которая декларирует верность традиционным 
ценностям и ставит себя в пример потерявшему нравственный компас Западу, народилась и 
паразитирует социальная прослойка, в основном это молодежь, которая не заморачивается 
на тему работы, но, играя на человеческих пороках, собирает немереную дань в социальных 
сетях? Или традиционные ценности только для докладов? 

Nomen illis legio, имя им — легион. Хейтеры, пранкеры, мастера буллинга и моббинга, 
тролли всех мастей. Особенно они размножились во время пандемии, когда люди были 
замурованы в квартирах и переключились на социальные сети. Недавно психологи из 
университета во Вроцлаве провели исследование этого феномена. Доказано, что публика, 
которая терроризирует граждан, помимо пренебрежения нормами морали, отличается 
психопатией и нарциссизмом. Впрочем, как часто бывает с открытиями в психологии, жертвы 
троллей знают это и без науки, исключительно по своему печальному опыту. 

Имеется ли средство, которое исправит ситуацию? Непобедимый боец Хабиб 
Нурмагомедов требует усиления контроля за всей этой «грязью», для чего надо учредить 
орган, который займется нравственной цензурой. Чемпион впал в благородное возмущение 
из-за рэпера Моргенштерна, который идет в гору семимильными шагами и получил 
назначение на пост директора по работе с молодежью в крупном российском частном банке. 
Моргенштерн — ровесник Эдварда Била и тоже миллионер. Нет сомнения, оба персонажа 
идеально подошли бы как иллюстрация для приснопамятной статьи «Плесень». 

Как просто решается истина в боях без правил, где Хабиб не знал равных! В жизни все 
сложнее. У Моргенштерна на канале YouTube 10 миллионов подписчиков, у Хабиба — 30 
миллионов. Хотя аудитория, конечно, разная. Как говорят математики, два множества, 
которые взаимно дизъюнктны. Однако проблема серьезная, поскольку параллельно падению 
экономики растет запрос на патернализм государства. Частокол запретов, введенных 
властью, все выше. Только что звучали призывы закрыть «анатомический театр» на ВДНХ, 
который объездил 30 стран. Выходки Эдварда Била тоже могут стать поводом для того, 
чтобы окоротить социальные сети. Славный Роскомнадзор, что показывает охота на Twitter, 
набил руку на санкциях. 

Как сказал философ Григорий Померанц, «дьявол начинается с пены на губах ангела» 
(идущего в бой за правое дело). Этические нормы эволюционируют столь стремительно, что 
борцы за нравственность становятся мракобесами. У великого Гете есть фраза «привычка 
носить очки, все приближающие к нам, есть главная причина самомнения нынешней 
молодежи». К слову, при дворе Николая I ношение очков было дозволено только министру 
финансов. Во второй половине XIX столетия общество было захвачено спорами о блумерах 
для велосипедисток, которые, как считали моралисты, ведут к растлению общества, но мало 
кто сейчас знает, что это за штука… 

Цензура кажется современникам обязательной, но скоро оказывается, что это удел 
ретроградов. Сколько было протестов против вальса, а потом — джаза! Кроткий Корней 
Чуковский сидел под запретом из-за иносказаний в «Мухе-Цокотухе» и «Крокодиле». Роман 
Льва Толстого «Анна Каренина» был запрещен во многих странах по причине 
безнравственности и растления публики. А сегодня надо отправить в архив «Мастера и 
Маргариту» за экстремизм, сплошную чертовщину и оскорбление чувств верующих. 
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Нащупать золотую середину между традицией и обновлением жизни трудно, одна 
оплошность погоняет другую. Но как же без попыток, если с одной стороны — пропасть 
архаики, с другой — превращение в грязь и плесень. 

Цензура и санкции — механизм, порожденный слабостью власти. Имеется действенное 
средство, которое решает проблему. Это большое общее дело национального масштаба. 
Лучшее средство для борьбы с условным Эдвардом Билом — полет на условный Марс. Но 
уже давно страна не ставит перед собой высоких задач, каких было множество в ушедшую 
эпоху. Вот, к примеру, только что встал в мертвой пробке Суэцкий канал. Но русский 
Севморпуть, несмотря на прекрасные прожекты, не может стать заменой просто из-за 
отсутствия инфраструктуры. Места пустынные, необжитые, несмотря на мантры, что Арктика 
— самая богатая кладовая планеты. 

Прежние поколения русских людей покоряли далекие просторы, уходили в космос, 
создавали интеллектуальные и духовные шедевры. Неужели сегодня кишка тонка и сил 
хватает только на гонки по Садовому кольцу? 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,17  ▲ 0, 06 

EUR 91,78  ▲ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


